

An den Bürgermeister
der Stadt Karlsruhe
Herrn Harald Denecken
Rathaus
76124 Karlsruhe

Karlsruhe, 12.07.2006

Thema:

Muttersprache im Kindergarten

Antrag:

Fast jedes fünfte Kind im Kindergarten braucht Hilfe, um die deutsche Sprache erfolgreich lernen zu können. Am meisten sind die Kinder der ausländischen Mitbürger betroffen, aber auch unter den deutschen Kindern hat jedes zwanzigste Kind Probleme mit der Sprache.

Begründung:

Für die ausländischen Kinder wäre es aber noch besser, wenn sie im Kindergarten die Möglichkeit hätten im ersten Jahr teilweise, einige Stunden pro Woche, in ihrer Muttersprache erzogen zu werden. So würden sie sich leichter in die neue Umgebung einfügen und der Übergang von der einen in die andere Sprache würde ihnen leichter fallen. Integration beginnt im Kindergarten. Im Spiel lernen Kinder den Umgang miteinander genauso wie die Sprache - und haben dabei viel Spaß. Neueste Erkenntnisse zeigen, wenn Kinder ihre Muttersprache gut sprechen, erlernen sie auch besser die deutsche Sprache.

Unterzeichnet von

Vlado Bulic